

GAZETTE DES CAMPAGNES

JOURNAL DU CULTIVATEUR ET DU COLON PARAISSANT TOUS LES JEUDIS

Rédacteur-Propriétaire :

FIRMIN H. PROULX.

L'abonnement peut dater du 1er de chaque mois, ou commencer avec le 1er numéro de l'année. On ne s'abonne pas moins que pour un an. L'avis de discontinuation doit être donné par écrit, au Bureau du soussigné, UN MOIS avant l'expiration de l'année d'abonnement, et les arrérages alors devront avoir été payés; si non, l'abonnement sera censé continuer, malgré même le refus de la Gazette au Bureau de Poste. Tout ce qui concerne la rédaction et l'envoi de correspondances doit être adressé à **FIRMIN H. PROULX, Rédacteur-Propriétaire.**



Gérant

Hector A. Proulx.

Tout ce qui concerne les abonnements à la Gazette des Campagnes et les annonces à être publiées dans ce journal, doit être adressé à Hector A. Proulx, Gérant.

ANNONCES

Première insertion.....10 centins par ligne
Deuxième insertion, etc.... 3 centins par ligne
Pour annonce à long terme, conditions libérales.

Ceux qui désirent s'adresser tout particulièrement aux cultivateurs pour la vente de terres, instruments d'agriculture, etc., etc., trouveront plus avantageux d'annoncer dans ce journal.

ABONNEMENT : }
\$1 PAR AN }

Si la guerre est la dernière raison des peuples, l'agriculture doit en être la première.
Emparons-nous du sol, si nous voulons conserver notre nationalité.

ABONNEMENT }
\$1 PAR AN }

SOMMAIRE.

Revue de la Semaine : Concile provincial de la province ecclésiastique de Manitoba.—La colonisation au Lac St-Jean.—Prospectus illustré de "l'histoire de la Société St-Jean-Baptiste, par Ludger Duvernay."—Nécrologie : Le révérend M. Edouard Dufour, ancien curé de St-Roch des Aulnaies.

Causerie agricole : Des grains avariés employés comme semence.

Correspondance : Les Cantons de l'Est.

Sujets divers : Manière de préparer les couches chaudes destinées au tabac canadien.—Vers qui rongent les arbres fruitiers.—Les jeunes porcelets.—La mouche de la pomme de terre.—Traitement à l'égard des jeunes poulains.—Dépense annuelle de grains pour une poule.—La ménagère agricole.

Choses et autres : Blé ayant souffert de la gelée, employé comme semence.—Contrefaçon de billets de la Bank of British America.—Nettoyez le pontailleur afin d'en chasser les poux qui s'attaquent aux poules.—Exportation des œufs du Canada aux Etats Unis.—Sucre d'érable.

Recettes : Moyen de se débarrasser des chenilles qui s'attaquent aux gadelliers.—Piqures d'abeilles.

REVUE DE LA SEMAINE

Concile provincial de la province ecclésiastique de Manitoba.—On nous apprend qu'il se tiendra à Saint-Boniface, dans la province de Manitoba, un concile provincial ecclésiastique à St-Boniface, auquel prendront part Sa Grandeur Mgr Taché, archevêque de Saint-Boniface, et les évêques Grandin, Faraud et Clut, du Nord-Ouest; et d'Herbonez et Durieu, de la Colombie Britannique. Ce sera le premier concile tenu depuis la formation de cet archidiocèse.

La colonisation au Lac St-Jean.—Voici ce qu'écrit un correspondant de *L'Electeur* :

Les plus belles terres de la région du lac Saint-Jean

se trouvent dans l'immense plaine comprise entre la rivière Ashuapmouchouan et la rivière Valin.

En arrière de la lisière de sable accumulée sur les bords du lac par les grandes rivières qui s'y détachent, il y a là une étendue, dont la profondeur varie de 30 à 50 milles, de terres qui, tout considéré, forment une des plus belles étendues de terrains agricoles, qu'on puisse imaginer. Ces terres sont planes, avec une légère inclinaison au sud et traversées par des rivières qui en rendent le drainage facile.

Dans la plus grande partie de ces terrains, il n'y a ni cailloux, ni rien qui puisse nuire aux travaux que le sol doit subir pour être mis en culture.

Le défrichage n'est pas difficile et presque partout il sera facile de débarrasser le sol de tout, même des souches, en quatre ou cinq ans au plus. Alors la culture pourra se faire absolument comme dans les belles vieilles terres de la vallée du Richelieu, avec cette différence que le sol étant plus riche et plus fertile, il produira beaucoup plus. Cette région est on ne peut mieux adaptée à la culture avancée, c'est-à-dire avec les machines, puisque le terrain étant plan et sans roches, il se prête admirablement à l'usage des faucheuses, des moissonneuses et des autres instruments qui, en économisant la main-d'œuvre, rendent la culture plus payante.

Ces mêmes avantages se trouvent aussi au plus haut degré dans les cantons Dalmas, Taillon et Dolbeau. Il est incontestable que le chemin de fer sera avant longtemps prolongé jusqu'aux Rivières Péribonka pour desservir directement la vaste étendue de terres située au nord-ouest et au nord du Lac. C'est là où se trouve la véritable vallée du lac St-Jean, cette contrée riche et fertile sur laquelle la voie ferrée doit compter plus que tout le reste pour alimenter son trafic. Il y a suffisamment de terrains de première qualité pour former une trentaine de paroisses.